

SPELEO EN VRAC

Quelques nouvelles du Bärenschacht'

Depuis l'ouverture du tunnel " shuntant " le siphon en 1995, les explorations au Bärenschacht se sont poursuivies, au même rythme qu'avant.

En juillet 1996, des escalades réalisées dans la partie médiane du complexe (*Im Gang der Versteckten Tuffrosen*) ont livré accès à un nouveau réseau supérieur. Compte-tenu de l'éloignement de ce réseau par rapport au bivouac I et II, il s'est avéré nécessaire d'installer un nouveau bivouac, dans *Am Anfang die Rampe, am Ende die Verwerfung*. Ce nouveau bivouac a été équipé pour quatre personnes, en 1998/1999, et constitue un camp de base très utile pour l'exploration de tout le niveau supérieur. Les résultats ne se sont d'ailleurs pas fait attendre et, fin 1998, le nouveau réseau - *Réseau de la Force Tranquille* - totalisait déjà près de 400m. Après l'expédition de janvier

1999, environ 1200m se sont ajoutés au développement, avec la découverte du point le plus haut du gouffre post-siphon (remontée de près de 200m par rapport au nouveau bivouac, dont plus de 150m de rampes et d'escalades).

En août 1999, une expédition d'une semaine sous terre, regroupant quatre spéléos, a permis de découvrir et de topographier 1930m de nouvelles galeries. La galerie de *L'Espace Bleu entre les Nuages* a ouvert une jonction entre le *Réseau de la Force Tranquille* et la *Voûte Céleste* (découverte en 1993) : la *Jonction de l'Aigle Noir*. Pour utiliser judicieusement le temps entre les grosses pointes, diverses jonctions et labyrinthes ont été parcourus et topographiés.

Mentionnons, pour mémoire, de courtes descentes sur des week-ends prolongés, afin

d'améliorer les équipements entre l'entrée et le premier bivouac (-800m) : brochage du P40 au moyen de la foreuse essence de l'UBS, équipement d'une ligne téléphonique entre l'entrée et le siphon et branchement sur la ligne en place, vers le bivouac.

Tous ces résultats sont le fruit d'une harmonieuse collaboration avec les spéléos suisses, entretenant une amitié de longue date. Le total des découvertes en 1999 se chiffre ainsi à près de 4km. Le réseau passe donc à 54,190km. Nous nous permettons de rectifier ici un léger oubli dans l'article de synthèse de la réunion HRH (cf. *UBS Info/1999, n°130*) qui passait sous silence quelques kilomètres anecdotiques, à l'actif des Belges.

1 NB : Pour plus de détails, le lecteur intéressé se reportera à un article plus complet, dans un prochain *Regard*.

L. Funcken

